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FECHA: Diciembre 01 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Realista simulacro” 

 “Obras, con dinero de la IP: Finanzas” 

 “Falla promoción turística estatal”  

 “Empresarios quieren puestos políticos”  

 
“Crecen 16% embarazos en jovencitas”  

 
“Banco “roba” a jubilados y tarjetahabientes”  

 
“Anuncian operativo por regreso de migrantes” 

 “Evaluó Ceneval a 8 mil 367 aspirantes a UAEH” 

 “Compromete Olvera monto 2012 para amortiguar daños al campo”  

 
“Cunde en estados el no pago” 

 
“Pagarán tenencia morosos en GDF”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Partidos tendrán mes y medio de publicidad: Por espacio de mes y medio, los partidos políticos podrán 

hacer campaña proselitista en Radio y Televisión; las fechas, según el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, 
comprenden dos periodos en los que los candidatos a alcaldes podrán hacer uso de sus tiempos oficiales para las 

elecciones extraordinarias en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec. De acuerdo con el calendario electoral aprobado por el 
IEE, el periodo exacto de acceso para la propaganda institucional de los candidatos a presidentes municipales del PAN, 

PRD, PT, Movimiento Ciudadano, PRI, Panal y Verde Ecologista, para las precampañas serán del 10 al 24 de enero de 

2012, mientras que el tiempo para las campañas políticas serán del 14 de febrero al 14 de marzo de 2012.  Dentro de 
esos dos periodos, aquellos aspirantes a algún cargo en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec (únicos municipios donde se 

han aprobado elecciones extraordinarias) podrán dar a conocer sus propuestas por mensajes en cadena estatal en Radio 
y Televisión; los comicios se realizarán en marzo de 2012.  El domingo 18 de marzo del siguiente se llevará a cabo la 

elección extraordinaria en los dos municipios.  (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Instala el IEEH consejos para elecciones extraordinarias: Hoy instalarán formalmente los Consejos 
Municipales Electorales de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, que organizarán y vigilarán los comicios extraordinarios el 

18 de Marzo, informó el secretario general del IEE Francisco Ortega Sánchez. La integración de ambos consejos fue 
ratificada por el Consejo del IEE, en Tulantepec Miguel Ángel Guevara, Marlene León y Rubén Soto, fungirán como 

propietarios, en tanto la estructura administrativa quedo conformada por Admín Muños como secretario, Enrique Villalpa 

como coordinador de organización y Santiago Vargas como coordinador de capacitación en Xochicoatlán, Ezequiel Ciro, 
María Libertad Lara y Feliciano Montiel fueron certificados como Consejeros, Alejo Hernández será secretario de 

estructura administrativa, Jorge Beltrán coordinador de organización y Andrea Belem como coordinadora de capacitación. 
(Gabriela Porter, página 06) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Síntesis-Respeta Baños Gómez decisión de perredistas: Una vez celebradas las elecciones municipales, 

prácticamente quedó disuelta la alianza en Mineral de la Reforma con el PRD, aseguró el ex candidato del Partido  Acción 

Nacional  Luís Baños, quien al mismo tiempo manifestó todos quedaron en libertad de seguir su camino, por lo cual 
aseguró respetar la decisión  de quienes se deslindan de sus acciones futuras.  En ese sentido manifestó que después de 

lo anterior en su caso solamente le corresponde agradecer a los militantes y líderes del Partido del Sol Azteca en el 
estado y municipio el apoyo que le brindaron para poder lograr el triunfo en las urnas y que después dijo le fue 

arrebatado en los tribunales.  “Lo que reconozco es que con el PRD hubo una coincidencia para buscar la presidencia 
municipal por medi9o de la coalición Hidalgo nos Une, pero unan  vez terminado el proceso electoral, cada quien es libre 

de continuar con sus proyectos personales o de grupo, y con el comité municipal del PRD lo que me suma es una gran 

gratitud por el apoyo que me brindaron y respeto su decisión de no apoyar más acciones en contra de las nueva 
administración”.  De igual manera manifestó que lo anterior no modifica en nada los planes que tiene para seguir 

manifestándose en contra de lo que consideró como un “robo” por lo que afirmó que mantiene firmes las actividades 
para evitar que se concrete la toma de posesión del edil electo Filiberto Hernández, al asegurar que no dejaran que 

asuma el cargo en el auditorio municipal de Pachuquilla.  “En lo que respecta a nosotros es que continuamos con nuestra 

misma posición con relación a que fue un robo electoral y una artimaña organizada por el Partido Revolucionario 
Institucional con el Apoyo del Instituto Estatal Electoral y por eso nosotros vamos a continuar con las protestas y 

marchas el día de la toma de posesión”.  Finalmente manifestó que la decisión de algunos militantes del PRD de 
deslindarse de toda acción no les afecta en nada, además de manifestar que mantienen estrecha relación aún con varios 

de los militantes del partido del Sol Azteca, por lo que no descarta que pueda haber algún tipo de apoyo al saber que 
finalmente lo sucedido en los tribunales donde les quitaron el triunfo fue un “robo electoral”. (Jaime Arenalde, página 

04) 

Criterio-Intenta tricolor reconciliación: El presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Omar 
Fayad Meneses, negó cualquier disputa con el Partido Nueva Alianza (Panal) e insistió en que podrían ir en coalición en 

los municipios donde habrá elección extraordinaria. "Para las elecciones extraordinarias no hemos decidido nada vamos a 

ver si logramos acuerdos. No me disgustaría ir en alianza en Tulantepec ni en Xochicoatlán, aunque en este último es 
complicado porque Nueva Alianza tiene un candidato fuerte", expresó Fayad Meneses. Se mantienen, aseguró el también 

diputado federal encuentros con el dirigente estatal del Panal, Fernando Flores Pérez. PRI y Panal irán en alianza en las 
elecciones federales de 2012. Sobre los desencuentros, por declaraciones en medios de comunicación, el dirigente priista 

expuso que no fueron muy graves. "Hemos pasado por chubascos y nubarrones, pero no por una disputa irreconciliable, 
sólo acalorada e intensa en el justo derecho de cada partido. Fuimos a los tribunales y estos deciden qué es para cada 

quien y así se han ido resolviendo todos los municipios", dijo. La postura priista, agregó, es de respeto a las 

determinaciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). "Si no favorecieran al PRI 
aceptaremos sin mayor problema las determinaciones del tribunal en Huasca, Tulancingo y Atotonilco el Grande, aún 

pendientes de resolver" declaró el líder estatal tricolor. Sobre la elección federal, en la cual ya se determinó que PRI y 
Nueva Alianza contenderán juntos, Omar Fayad dijo que hay una propuesta consolidada para poder retornar a la 

Presidencia de la República. "Tenemos una buena estructura, un buen partido, pero nos falta lo más importante que es 

salir a campaña a reconquistar la voluntad ciudadana para que le devuelvan al PRI la confianza de volver a la 
presidencia". Se tiene un fuerte candidato en la figura de Enrique Peña Nieto, consideró el priista. "Traemos un candidato 

fuerte, ya posicionado, muy conocido, pero necesitamos ahora darle arropamiento". Finalmente, detalló que en la entidad 
serán dos senadurías y siete diputaciones federales en disputa; en el segundo caso, cinco las encabezará el 

Revolucionario Institucional. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-Violencia política, inexistente en el PAN: Aurora Muedano Romero, titular de la Secretaría de Promoción 
Política de la Mujer (SPPM) del PAN en Hidalgo, rechazó que su partido utilice violencia política contra las mujeres, como 

lo refirió hace unos días María Cruz García Sánchez, presidenta del Partido Movimiento Ciudadano en Hidalgo. "Me 
sorprende su declaración, a lo mejor es desconocimiento del trabajo al interior del PAN, pero nosotros somos uno de los 

partidos que más impulsa la participación de la mujer en la política", expresó la panista. El PAN, agregó Muedano 

Romero, es el único partido que tiene una secretaría específica para la promoción política y social de la mujer y por lo 
tanto, la aspirante a la presidencia Josefina Vázquez Mota (JVM) no es violentada por los líderes del PAN. En Hidalgo, 

detalló la panista, el Comité Directivo Estatal (CDE) proyecta el desarrollo de la mujer a través de capacitaciones para ser 
candidatas, operadoras de campaña y líderes políticas. En el caso de JVM, quien está mejor posicionada en las encuestas 

como candidata panista a la presidencia de México, dijo que es una mujer pilar de Acción Nacional que ha destacado en 

diferentes puestos del partido. El pasado lunes, García Sánchez indicó que Gustavo Madero y Felipe Calderón no ven "los 
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méritos ni las fortalezas que tiene JVM". (Antonio Alcaraz, página 04) 

El Reloj-Perredistas se alistan para contender en 2012: Aspirantes perredistas tienen la capacidad y la experiencia 

para “contender al tú por tú” con cualquier adversario, sea panista o priísta, aseveró Luciano Cornejo Barrera, ex 
diputado federal; al tiempo que dijo participará en la contienda interna de la alianza Movimiento Progresista (PRD. PT, 

MC) por el puesto de senador de la República. Entrevistado por representantes de los medios de comunicación respecto 

de la posibilidad de enfrentar en la contienda a la ex candidata por la gubernatura del estado, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, 
Luciano Cornejo dijo no tener ningún problema en la separación con la panista, “yo creo que si algún día fuimos aliados, 

hoy nos separará la elección presidencial”. No obstante, dejó claro que primero se agotará el procedimiento interno de la 
alianza de izquierda, y posteriormente se sabrá a quiénes van a enfrentar, tanto del Partido Acción Nacional (PAN) como 

del Revolucionario Institucional (PRI) “nosotros hemos tenido un trabajo de muchos años, tanto mi compañero Isidro 
Pedraza como su servidor que nos permite pelearle al tú por tú a cualquiera de los adversarios”. Respecto a la virtual 

candidatura del ex candidato presidencial, Andrés Manuel López Obrador, por la alianza Movimiento Progresista, el exlíder 

del PRD en el estado dijo que sin duda la candidatura de AMLO genera expectativas, “no sólo polémicas, sino con 
posibilidad de triunfo”. “Estamos plenamente convencidos que en los próximos días, el tope alcanzado por Peña Nieto va 

a empezar a descender y Andrés va a empezar a subir, ya subió ahora con la candidatura de unidad que se logra 
finalmente a través de una consulta, y creo que eso posibilita que mucha gente se quiera acercar en la idea de querer 

participar”.(Verónica Ángeles, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Síntesis-Apresura IFE actualización del padrón: Como parte de las acciones del Instituto Federal Electoral en el 
proceso de elección a Presidente de la República, senadores y diputados federales, en el estado se ha avanzado respecto 

a los trámites de obtención y corrección de datos en las credenciales para votar en los comicios del próximo 1 de julio del 
2012.  Al respecto la vocal ejecutiva del Registro Federal de Electores, Ana Alicia Hoyo Chalit, informó que al primer corte 

de actividades desde que se reinició el programa de credencialización, la respuesta ha sido positiva en todos los aspectos 
al acudir a los módulos a realizar los trámites respectivos.  De las cifras obtenidas en la primera fase de la campaña 

iniciada el primero de octubre del año en curso con corte al 13 de noviembre, se han realizado un total de 40 mil 403 

trámites en los 33 módulos distribuidos en todo el estado donde  de manera paulatina se reforzarán las acciones de 
atención a la población para que puedan obtener o realizar a tiempos los cambios a sus identificaciones.  “A esa fecha se 

han realizado un total de ocho mil 889 inscripciones dos mil 601 correcciones de datos, 14 mil 576 cambios de domicilio, 
ocho mil 183 reposiciones de credencial, cinco mil 813 correcciones en los nombres, fechas, nacimientos y hasta de 

domicilio, además de haberse realizado en el mismo tiempo un total de 146 reincorporaciones de personas que habían 

sido suspendidos de sus derechos, pro que se han rehabilitado”. (Jaime Arenalde, página 06) 

Milenio-IFE garantiza conteo limpio de sufragios para el 2012: El Instituto Federal Electoral (IFE) garantiza un 

conteo de votos limpios y capacidad suficiente para el cómputo de los sufragios de las elecciones federales en Hidalgo.  
El consejero vocal del Instituto Federal Electoral en Hidalgo, José Luis Ashane Bulos, garantizó tener la suficiente 

capacidad de personal para el conteo de votos de las elecciones presidenciales de 2012, “sea cuales sean los resultados”, 

además el “sistema no podrá caerse”, dijo. “Tenemos el personal suficiente para poder desarrollar el conteo de los votos, 
sin ningún problema. El ciudadano debe estar con la certeza de que tenemos los elementos y la capacidad suficiente para 

llevar a cabo el conteo de votos en cualquier circunstancia que se den los resultados electorales”, declaró.  El encargado 
del organismo electoral de Hidalgo, indicó que los cómputos de las elecciones del primero de julio, se estarán realizando 

el miércoles siguiente de que se lleve a cabo la jornada electoral que en está ocasión será el día 4 de julio de 2012.  “Se 

instala el consejo y se llevan a cabo los recuentos conforme a la ley, cuando hay una votación cerrada y que no rebase el 
uno por ciento se tiene que hacer el conteo general de todas las casillas, cuando tenemos que en una casilla el número 

de votos nulos es superior a la diferencia entre el primero y el segundo lugar, se tiene que recontar esa casilla”, detalló 
Ashane Bulos. Además informó que ya fue enviado el calendario electoral para renovar a la presidencia de la República, 

Senado y Congreso de la Unión.  El IFE en Hidalgo se prepara para la organización de los comicios federales que 

renovarán la Presidencia de la República.  (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Fija TEPJF plazo de 15 días para elegir consejeros: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación requirió a la Cámara de Diputados nombrar a los tres consejeros faltantes del IFE antes del 15 de diciembre. 
En el proyecto expuesto por el magistrado Constancio Carrasco se señala que la Cámara de Diputados deberá en lo que 

resta de este periodo de sesiones nombrar a los tres consejeros e incluso en caso de que exista una imposibilidad a partir 

del debate legislativo, deberá resolver el asunto en un periodo extraordinario. Los magistrados coincidieron en que el 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-17390.html
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diputado Jaime Cárdenas, quien interpuso el recurso, sí tiene personalidad jurídica por lo que la demanda es procedente. 

Explicaron que los magistrados no están juzgando sus actos legislativos sino el acto administrativo, con el que no ha 

cumplido la Cámara. “(Jaime Cárdenas) está legitimado para interponer el recurso, es suficiente su calidad de 
representante del pueblo para poder promover legítimamente este medio de impugnación”, destacó Carrasco Daza. 

Asimismo el Tribunal sostuvo que subsiste la omisión de designación. “Es necesario que la Cámara de Diputados dé 
cumplimiento a lo previsto en el artículo 41, es necesario volver a la regularidad constitucional en cuanto a la completa 

integración del Consejo General del IFE, se debe requerir a la honorable Cámara de Diputados que cumpla esta 

atribución antes de que concluya este periodo de sesiones”, dijo Flavio Galván. El legislador petista Jaime Cárdenas 
impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) el retraso de la Cámara de Diputados en la 

designación de los tres consejeros del IFE. “(Cárdenas) promueve juicio para la protección de los derechos político-
electorales del ciudadano, a fin de impugnar la omisión de la aludida Cámara de Diputados de nombrar a los ciudadanos 

que deberán ocupar las tres plazas vacantes de consejeros electorales que integrarán el Consejo General del Instituto 
Federal Electoral”, indica el recurso. El diputado por el PT señala como responsables de dicha omisión a la Mesa 

Directiva, a la Junta de Coordinación Política y a los Grupos Parlamentarios de la Cámara. (Leslie Gómez, página 20) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Secretaría de Turismo, sin capacidad de convocatoria: Empresarios del estado señalan que la falta de 
una campaña de promoción turística con impacto nacional ha motivado un estancamiento en el turismo estatal y ha 

perjudicado directamente al sector servicios, principalmente a hoteleros, restauranteros y balnearios. La presidenta del 
Consejo Coordinador Empresarial, Rosa María Juárez, dijo que el turismo se ha detenido por la falta de promoción, lo que 

ha causado estragos en las empresas que viven de esta actividad. “Estamos esperando, extrañamente no se ha hecho 

ninguna convocatoria para ver qué es lo que se va a hacer; estamos seguros de que ya es tiempo de que se lance, de 
que se haga algo, se promocione al estado, hemos estado platicando con el secretario, pero no hemos visto algo muy 

claro, muy concreto”, acusó la empresaria. “No sabemos qué pasa, en qué estamos atorados, como prestadores de 
servicios nos interesa saber cuál es la planeación estratégica que tiene, cuáles son sus expectativas y sus propios 

problemas de la Secretaría, cuáles son sus planes de trabajo, pero no lo sabemos todavía”. El presidente de la Cámara 
Nacional de Comercio, Servicios y Turismo, Andrés Velásquez Vásquez, señaló que no hay un trabajo en conjunto entre la 

Secretaría de Turismo y el sector. “Hago un llamado categórico y respetuoso al gobierno del estado, en el marco del 

trabajo que hemos tenido, para lograr un mayor acercamiento con el secretario de Turismo, sé que es un hombre 
ocupado y con muchas actividades, pero debe voltear hacia las cámaras, tener mayor acercamiento, porque pareciera 

que hay una distancia entre los empresarios y el sector turismo”. Dijo que la Canaco Pachuca, con representación en más 
de 70 municipios en la entidad, tiene 94 años de trabajar por el interés de los comerciantes y prestadores de servicio, por 

lo que “le pedimos por este medio que tengamos un acercamiento, de la manera más atenta y respetuosa, que 

pudiéramos tener un diálogo, porque pareciera que caminamos en dos vertientes distintas y el gobernador ha pedido que 
haya unidad entre los empresarios y el sector”. Habló del caso de la Secretaría de Desarrollo Económico, la cual se ha 

reunido en diversas ocasiones con las cámaras empresariales para hablar de temas que tienen que ver con la economía 
de la entidad.  “El secretario tendría que ser más hábil e inteligente, no dudamos que así es; sin embargo no hemos visto 

acciones concretas, incluso el evento del Buen Fin, lo hizo con dos o tres personas, y eso no denota que tenga capacidad 

de convocatoria. Las cámaras Canaco y Canacope hicimos nuestras campañas y fue más fuerte que la de Turismo, que 
no se ha hecho, que no sé quien la dio a conocer por ahí”.  Menos visitantes En lo que va del año, los balnearios del 

estado han registrado una baja en el número de visitas. En 2010 el promedio de bañistas por mes era de 300 mil, ahora 
es de 250 mil aproximadamente, señaló Librado Lugo Montaño, presidente de la Asociación de Balnearios y Parques 

Acuáticos en la entidad. El empresario destacó que esta situación ha orillado a tres balnearios a cerrar sus puertas, y 
otros más a abrir sólo fines de semana y días festivos, “pues ya no les es redituable abrir y pagar empleados, 

mantenimiento del lugar y hacer todos los gastos que representa, entonces están optando por abrir sólo en fines de 

semana o en puentes y vacaciones únicamente”, señaló. A pesar de que los visitantes se han diversificado y ya no son 
exclusivamente del Estado de México y el DF, el número ha sido inferior que en otros años, a pesar de los balnearios 

siguen siendo el principal atractivo turístico en la entidad, expuso Librado Lugo. (Edith Castillo, página 07) 

Milenio-Cobro de tenencia divide a PAN y PRI en Congreso: El tema de cobro de tenencia estatal divide opiniones 
entre las dos principales bancadas del Congreso Local: Prisco Manuel Gutiérrez, legislador panista, consideró como 

absurdo el cobro de impuesto aunque sean autos de lujo con precio mayor a 350 mil pesos. Mientras el priista, Ramón 
Ramírez Valtierra, señaló que analizan la posibilidad junto con el gobierno estatal de implementar el gravamen estatal 

sólo a automóviles de lujo, a causa de que si se aprueba esa medida en el Valle de México, personas del estado de 
México y Distrito Federal acudirían a registrar sus vehículos a Hidalgo para evitar el pago de tenencia.  Para el legislador 
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panista, el cobro de tenencia debe desaparecer de forma completa en la entidad, “creo que es un impuesto absurdo, 

independientemente de que sea pagado por alguien que tenga más capital económico, porque con mucho esfuerzo te 

compras una unidad”. A su juicio, “aunque tengas para pagar este impuesto, creo que vale la pena darle un resultado a 
la ciudadanía al eliminar este impuesto”, por lo cual, rechazó la propuesta de cobrarlo sólo a autos de lujo.  En contraste, 

el presidente de la Junta de Gobierno, Ramón Ramírez Valtierra, señaló: “los vehículos de 350 mil o más representan un 
costo considerable y evidencia que quien lo adquiere tiene la posibilidad de pagar la tenencia, recibiremos la propuesta. 

Para no pagar se las ingenia uno”, por lo cual existe la posibilidad de que personas del Distrito Federal y estado de 

México registren sus vehículos en Hidalgo para evitar el pago.  (Ángel Cabrera, página 10) 

Milenio-Legalizan sanciones a empresarios taurinos: Con la intención de darle seriedad a la fiesta brava en 

Pachuca, al crear normatividad que obligue a los empresarios a respetar las corridas que presentan y evitar que éstas se 
conviertan en una masacre, la Comisión Municipal de Asuntos Taurinos de la capital presentó las reformar al reglamento 

en la materia. “Un aspecto importante de las reformas, es que se certifica de manera clara y concisa, las atribuciones, 

facultades y obligaciones para las autoridades en la plaza, como el Juez de plaza, inspector autoridad, así como las 
funciones de la Comisión Municipal de Asuntos Taurinos”, explicó Mario Rossano, miembro de la Comisión. Además, los 

empresarios tendrán que gestionar la atención médica durante la celebración de las corridas para atender cualquier 
contingencia. Dentro de las atribuciones que hay en la nueva norma están contempladas sanciones a empresarios que no 

cumplan con los contratos en puntos como la presentación de los toros, incumplimiento de carteles o cancelación de las 

corridas. La multa contempla hasta cárcel por 36 horas. Claudio Montes, integrante de la Comisión, consideró poner un 
límite para los intentos de matar a los toreros, esto como una medida de respeto tanto a los asistentes y para evitar que 

el ruedo sea una carnicería. (Alejandro Suárez, página 10) 

Crónica-Comenzará formalmente entrega de las alcaldías: En las dos primeras semanas de enero del 2012 se 

realizará de manera formal la entrega-recepción de los alcaldes que inician su gestión, reiteró el titular de la Contraloría 

estatal, Juan Manuel Menes Llaguno. El contralor explicó que el mayor número de problemas que tienen los presidentes 
municipales con sus ejercicios fiscales es que las obras no están concluidas al 100 por ciento. Otro de los factores es que 

los recursos económicos no fueron entregados de forma puntual a los ayuntamientos, algunos bienes inmuebles y de 
oficina no se encuentran de forma física, o fueron dados de baja sin la reglamentación adecuada. Sostuvo que 

actualmente se realizan los pliegos de las observaciones que tienen en las cuentas públicas para que las solventen los 

alcaldes. Menes Llaguno expuso que a través de los diversos equipos de transición se espera que resuelvan los asuntos 
pendientes que tienen con la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo y con ello tener el menor número de observaciones 

al final de las gestiones. Con relación a las observaciones que existen aún con las empresas constructoras, declaró que 
los informes serán presentados al final por parte de los alcaldes que tienen en proceso algunas obras. Ante esta situación 

se planteó al gobernador Francisco Olvera aplicar el programa denominado “Fianza Confianza”, para que quienes utilicen 
recursos públicos entreguen determinada cantidad de dinero, que las obras estén seguras y no registren conflictos 

durante el desarrollo de las mismas. (Alberto Quintana, página 03) 

Criterio-Proponen nuevos planes financieros ante el Congreso: Nuvia Mayorga Delgado, secretaria de Finanzas 
de Hidalgo, presentó una iniciativa de Ley para crear la figura de Asociaciones Público-Privadas (App's) que permitan a 

empresarios construir infraestructura gubernamental. En reunión privada con diputados locales la funcionaria detalló que 

podrían edificar carreteras y servicios recuperando su inversión a través del arrendamiento de la obra, el cual duraría de 
cinco a 40 años y después pasaría a manos del gobierno. La diputada panista Yolanda Tellería Beltrán indicó que la 

propuesta del Ejecutivo forma parte de cuatro estrategias de refinanciamiento gubernamental. Entre ellas la adquisición 
de un crédito para los municipios y para pagar el Fonden, así como la actual deuda por los terrenos de la refinaría. En el 

caso de las App's, si se construye un edificio gubernamental los inversionistas cobrarían una renta al gobierno por ocupar 

el inmueble. Lo mismo para proyectos como el Tuzobús, la constructora cobraría por el servicio por unos años y luego 
pasaría a manos del gobierno estatal. ENDEUDAMIENTO PARA EL FONDEN Un segundo punto fue para analizar el 

refinanciamiento de la parte estatal del Fondo de Desastres Naturales (Fonden), que asciende a mil 57 millones de pesos, 
de 2 mil 200 millones, por los daños que dejó el huracán Arlene en Hidalgo y que se tienen que aplicar este año. La 

legisladora explicó que Mayorga Delgado planteó que el crédito se podría adquirir a través de Banobras a un plazo de 20 
años, pagando sólo el interés anual. DEUDA POR TERRENOS DE REFINERÍA BICENTENARIO Para financiar los mil 

472 millones que se deben por la compra de los terrenos para la construcción de la refinería Bicentenario, deuda 

contraída con Banamex a pagar a 12 años, se reestructurará con Banorte para saldarla en 15 años. En estos 15 años, los 
intereses de la deuda se reducirán y el ahorro se emplearía para cubrir los intereses anuales del Fonden. Como dato, en 

los cinco años que restan al gobierno de Francisco Olvera, se tendría un ahorro de 166 millones de pesos.(Antonio 
Alcaraz, página 05) 
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Criterio-Culpan a federación por pasaje caro: Legisladores priistas y perredistas coincidieron que el aumento a las 

tarifas del servicio en transporte público de Hidalgo es producto de las malas políticas del gobierno federal, 

específicamente por no mantener un precio en los combustibles. Sin embargo, los diputados esperarán a que el Instituto 
Estatal del Transporte elabore los estudios y tome la decisión. Primero, el legislador tricolor y presidente de la Comisión 

de Transporte, Carlos Alberto Anaya de la Peña, señaló que es preocupante ver cómo continúa el alza a las gasolinas y 
no se hace nada, por lo tanto se debe revisar la tarifa. El coordinador de los diputados del PRD, Ramón Flores, informó 

que los aumentos "se derivan de la política inestable de alza a los energéticos, nosotros hemos insistido sobre la 

necesidad de detener la subida constante en el precio de la gasolina". Al respecto, el legislador pidió congelar los precios 
ya que no sólo resultan afectados los transportistas. "También la población lo padece pues aumentan el precio de los 

alimentos de primera mano porque necesitan transportarse". De igual manera se pronunció el diputado Ramón Ramírez. 
(Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Niega TSJEH aumento en quejas ante CDHEH: El presidente del TSJEH, Valentín Echavarría Almanza, 

sostuvo que la intención del Poder Judicial con la implementación del nuevo sistema de justicia penal es que no se 
generen violaciones a los derechos humanos. Ello, en respuesta a las declaraciones del presidente de la CDHEH, Raúl 

Arroyo, en el sentido de que se incrementarán las denuncias ante el organismo cuando se implemente ese sistema de 
justicia. La semana pasada, el presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) 

señaló que habría un incremento en el número de quejas ante este organismo, una vez que la entidad adopte el nuevo 

sistema de justicia debido a que hay desconocimiento en los métodos jurídicos nuevos. Al respecto, el presidente del 
Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo (TSJEH) replicó que se ha trabajado en la capacitación de todos los 

actores involucrados en el nuevo sistema; entre ellos el Ministerio Público, defensores, elementos policiacos, estudiantes 
de derecho, y abogados. A todos ellos, informó Echavarría Almanza, se les preparó en materia de derecho y garantías 

fundamentales. "Estamos preparando al personal que se habrá de involucrar en la implementación del sistema. Creo que 
la intención del Poder Judicial es que no se genere violación de derechos humanos", insistió el funcionario estatal. Es la 

convicción que tiene el Poder Judicial de impartir justicia respetando derechos fundamentales y humanos", concluyó. 

(Yuvenil Torres, página 08) 

Sol de Hidalgo-Escapo gas propano en refinería de Tula… Con gran realismo se realizó, la mañana de ayer, el 

Simulacro Mayor en las instalaciones de la refinería Miguel Hidalgo. Debido a fuerte fuga de gas propano en la parte 

inferior de enorme esfera de almacenamiento, decenas de socorristas de Petróleos Mexicanos, así como bomberos de 
Protección Civil de Atotonilco de Tula, Atitalaquia, Tlaxcoapan y Tula de Allende, realizaron arduas labores para controlar 

la supuesta contingencia. Las manecillas del reloj marcaban las 11:30 horas. El ejercicio controlado tuvo una duración 
aproximada de 45 minutos y consistió en la simulación de una fuga de propileno en forma de nube explosiva en el área 

del tanque esférico T.E. 106, en este centro de trabajo. Una vez iniciada la hipotética emergencia, las distintas brigadas 
se aplicaron al control de la misma y el Centro de Operaciones de la terminal solicitó apoyo, vía radio, al grupo 

conformado por los cuerpos de auxilio, como Protección Civil Municipal de los municipios señalados, Policía Federal, 

Tránsito municipal y estatal, Cruz Roja, Grupo Regional de Respuesta a Emergencias (GRAME) y el Ejército Mexicano. 
Tras escuchar la voz de alerta, a través de fuerte silbatazo que emitió la paraestatal, los socorristas inmediatamente se 

trasladaron, a bordo de camiones-bomba, al área donde hay 23 grandes esferas de almacenamiento de distintos tipos de 
gas, entre ellos propano, butano y propileno. Con ayuda de equipo adecuado como máscaras antigases y agua a presión, 

los bomberos atendieron la presunta emergencia.. Personal de seguridad de Pemex atendió en el lugar a tres 

trabajadores que se intoxicaron por inhalar gas y de inmediato los trasladaron al Hospital General de Pemex situado en la 
ciudad de Tula a fin de que recibieran pronta atención médica. Elementos del Ejército Mexicano acordonaron las 

instalaciones de la paraestatal localizada en los límites de los municipios de Tula y Atitalaquia con el propósito de evitar 
que visitantes ingresaran. El gerente de la refinería dio la voz de alerta, a través de radio, a decenas de trabajadores para 

que de inmediato evacuaran los diversos departamentos, almacenes, talleres y oficinas y, de igual forma, cerraran los 

búnkers. "Por fortuna, todo resultó con éxito en esta simulación de fuga de gas, la cual fue presenciada por elementos de 
Protección Civil Estatal y otras dependencias de auxilio y rescate, quienes en caso de notar que la situación saliera de 

control, en seguida intervendrían a auxiliar a posibles víctimas", dijo el vocero de la refinería Miguel Hidalgo, Ulises 
Fabricio Guerra. En este simulacro, que se efectúa cada año, igualmente participó personal del Complejo Petroquímico y 

la Terminal de Almacenamiento y Reparto (TAR) de Tula. (Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Inicia renovación en SNTE, Sección 15: Con la elección de 672 delegados en el estado inició, ayer, 
el Vigésimo Congreso Seccional Extraordinario del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Sección 15 

de Hidalgo, donde, entre los puntos centrales, está la elección del nuevo secretario general. Al concluir, hoy, los trabajos 
del gremio en las regiones escolares, todo parece estar listo para que mañana se inaugure el magno evento en el 
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Auditorio Gota de Plata, en Pachuca, a las nueve de la mañana. Luego del evento protocolario, donde se espera la 

asistencia del gobernador Francisco Olvera y de un representante del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del SNTE, 

encargado de presidir el Congreso, los participantes serán trasladados a la sede oficial, en Villa Kryseldy, al sur de la 
capital del estado. Mirna García López, actual dirigente de la organización en la entidad, informó que existen condiciones 

para que la jornada magisterial se lleve a cabo en un ambiente de tranquilidad, durante los días 2 y 3, como lo establece 
la convocatoria. LOS POSIBLES SUCESORES La convocatoria expone que habrán de llevarse a cabo mesas de trabajo que 

permitan fortalecer no sólo la identidad del sindicato y los derechos laborales, sino las formas en que se hace frente al 

reto de ofrecer una educación de calidad en México. Temas como Los retos de la educación pública en México, 
Demandas económicas de los trabajadores de la Educación Básica y Normal, Problemas específicos de los Subsistemas 

Homologados, Demandas laborales y profesionales de los trabajadores de la Educación y Seguridad social y calidad de 
vida se tratarán, porque se incluyen en la agenda. Sin embargo, ante la opinión pública, pero, sobre todo, ante el 

magisterio, la elección del próximo comité, y en especial de quien será el secretario general, roba cámaras en un 
Congreso Seccional. Una lista de no menos de 10 nombres comenzó a circular en las últimas semanas de la o el posible 

sucesor de Mirna García. Se incluyeron, incluso, algunos que parecen no tener ninguna posibilidad, pero que la situación 

política los colocó en el lugar adecuado y en el momento preciso. Se habló del actual diputado Francisco Salinas; del 
secretario de Turismo y Cultura de Hidalgo, Renato Olivares; del regidor por Pachuca Saíd Vargas Sáenz, y hasta del 

presidente del Partido Nueva Alianza (Panal) en la entidad, Fernando Flores. Incluso se mencionó a Víctor Trejo Carpio, 
de Trabajo y Conflicto de Primarias; María Eugenia Muñoz, secretaria de Organización II, de Pachuca; de la actual 

secretaria de Finanzas, Guadalupe García Ortiz, y otros que aunque no están en el Comité, gozan de la confianza del 

grupo cúpula, como Aarón Valenzuela, alcalde de Tepetepec, y los legisladores Myrlen Salas y Adrián Hernández. Queda 
claro que todos, en la práctica, podrían llegar a dirigir la sección 15 del SNTE, pero sólo uno, o una, será capaz de dar 

continuidad al trabajo que se ha hecho desde hace 11 años. Y esa mujer, u hombre, no nada más tiene que haber 
demostrado trabajo, presencia, sensibilidad y entrega al magisterio, sino lealtad al equipo que lo hizo crecer. En orden 

alfabético, por apellido, podrían considerarse como posibles sucesores, con verdaderas oportunidades: Guadalupe García, 
Adrián Hernández, María Eugenia Muñoz, Myrlen Salas, Víctor Trejo y Aarón Valenzuela. Pero serán los delegados los que 

decidan, finalmente, quién quieren que sea el próximo secretario general de la Sección 15 del SNTE, con el aval, por 

supuesto, de la presidenta y líder moral del Sindicato, Elba Esther Gordillo. DE LOS DELEGADOS PARTICIPANTES De 
acuerdo con información confiable que obtuvo OJO: POLÍTICA, el número de delegados, que por registro suman 672, 

puede variar en función de que hay zonas escolares donde no se completan los 40 trabajadores a fin de elegir a cada 
representante. En estos casos, tienen la alternativa de fusionarse con otros sectores hasta sumar los 40 y llevar a cabo 

su proceso de elección. De ahí que el número no pueda ser exacto. Sin embargo, se conoció que en los distintos niveles 

educativos las cifras podrían ser de la siguiente manera, aunque pueden cambiar de último momento. Será nuevamente 
primarias generales la que lleve más delegados al Congreso, con aproximadamente 170 representaciones. Le siguen 

trabajadores jubilados, con 81; secundarias generales, 71; telesecundarias, 56; secundarias técnicas, 54; preescolar 
general, 49; niveles medio superior y superior, 29, y primaria indígena, 25. Asimismo, le sigue preescolar indígena, con 

19; niveles especiales, seis; educación física, seis, y escuelas normales y centros de maestros, cinco.. La convocatoria 

señala que los representantes serán electos por voto directo y secreto. Destaca incluso que para que pueda llevarse a 
cabo el Congreso, deberán estar la mitad más uno del total de los delegados. NI REELECCIÓN, NI FRACTURA ENTRE 

GRUPOS Los estatutos del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) no prevén reelección del secretario 
general, pero tampoco lo prohíben. No obstante, se descarta que pudiera existir este fenómeno. Mientras, los más de 58 

mil trabajadores (46 mil en activo y 12 mil jubilados) que representa la Sección 15 de Hidalgo, se mantienen a la espera 
de conocer el resultado. (Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Informar acciones fortalece confianza ciudadana: Es primordial dar la cara al pueblo que elige a 

sus representantes, informar de las acciones que se impulsan y dar a conocer lo que se emprende en beneficio de las 
familias hidalguenses, afirmó el gobernador Francisco Olvera en el segundo informe del diputado federal Jorge Romero, 

el cual se llevó a cabo en el municipio de Tepeapulco. El mandatario celebró este tipo de eventos porque, dijo, fortalecen 

la confianza de la sociedad hacia sus autoridades y establecen un vínculo entre la población y los servidores públicos. 
Reconoció, además, el compromiso del diputado federal por este distrito, así como de los integrantes de la 51 Legislatura 

en el Congreso de la Unión, quienes gracias al acercamiento que tienen con la ciudadanía han logrado importantes 
avances y logros. Sobre todo, destacó, en el rubro de recursos extraordinarios, en el cual lograron para el próximo 

ejercicio más de seis mil millones de pesos, que junto con el presupuesto correspondiente a la entidad se aplicarán a fin 
de emprender las acciones planteadas en el Plan Estatal de Desarrollo, cuya prioridad es fortalecer la gestión de los 

ayuntamientos y dar atención directa a las comunidades. Por su parte, Jorge Romero refrendó su compromiso con la 

población de ese distrito, y en especial con los hidalguenses, ya que, afirmó, ser legislador nos permite gestionar 
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recursos que mucho pueden ayudar a las familias que más lo necesitan. Recordó que hace dos años y medio, cuando la 

ciudadanía le depositó el voto de confianza, la situación por la que atravesaba el país no era nada sencilla, debido a la 

crisis económica, porque enfrentábamos la peor de los últimos 10 años. Sin embargo, explicó que esto no limitó para 
gestionar recursos a favor de la niñez y su educación, igualdad de oportunidades con las mujeres, sector salud, seguridad 

y agricultura, por citar sólo algunos rubros. Hizo especial énfasis en las obras que pudieron realizarse, como la carretera 
Pachuca-ciudad Sahagún, con 800 millones; la Sahagún-Calpulalpan, con 50 más; distribuidor vial Villa de Tezontepec 

con autopista México-Pachuca, 30 millones; bulevar Las Torres, en Tizayuca, 25 millones, entre otras.. Obras que fueron, 

expuso, no nada más para un municipio, sino para todos los que comprenden el distrito. El legislador reconoció que ha 
habido muchos avances, y señaló que durante 2010 y 2011 suman más de 18 mil millones de pesos extraordinarios que 

se han gestionado para Hidalgo. Sin embargo, reconoció que aún falta mucho por hacer, lamentablemente porque el 
Presidente de la República, Felipe Calderón, "se ha distraído más en ser operador electoral de su partido que el estadista 

que este país requiere". Hoy los priistas, dijo, tenemos una gran oportunidad en la contienda electoral en el 2012 de 
asumir la Presidencia de la República, y con ello el rumbo de desarrollo de bienestar para México. Finalmente, refrendó 

su compromiso de seguir trabajando con responsabilidad histórica, con compromiso social y con la dignidad de saber, 

enfatizó, que en mi actuar sólo me mueve el interés de servir a Hidalgo y a su gente. (Ojo Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-DIF entrega becas de 224 pesos a casi 600 infantes: Los sistemas DIF estatal y municipal de Pachuca, en 

coordinación con la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) federal, entregaron la beca W-15 de Estímulos de Educación 
Básica correspondiente al cuarto trimestre. El programa beneficia a 550 niños en edad de educación básica de 69 

escuelas de la capital, y el apoyo que recibieron esta vez fue de 224 pesos y cuatro despensas, con lo cual las 

autoridades aseguraron que se mejorará tanto su situación económica como nutricional. Erika Saab Lara, directora del 
Sistema DIF Pachuca, dijo que con estos estímulos se pretende crear una cultura de la educación como forma de vida, 

para que los infantes avancen y crezcan en su preparación del futuro. “Para el Sistema DIF municipal, la niñez es una 
prioridad, y en ese sentido el atender sus necesidades se convierte en una premisa constante, es un compromiso 

impulsar la educación de nuestra niñez en nuestro municipio, atendiendo sus necesidades, y fortalecer las bases para que 
logren tener junto a sus familias un mejor futuro”, comentó Saab Lara. A nombre del Ayuntamiento habló la alcaldesa 

capitalina, Geraldina García Gordillo, quien indicó que parte de estos apoyos vienen de recursos estatales, por lo que 

agradeció al DIF estatal los recursos. “Con la suma de esfuerzos es como se logran los grandes objetivos, por lo que 
aprovechó la oportunidad de tener a los beneficiarios y a sus padres”.  (Alejandro Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Quiere el Tribunal Electoral, en 15 días, IFE completo: La Cámara de Diputados deberá nombrar a los 
tres miembros del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) antes del próximo 15 de diciembre, luego de que 

el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) le requirió que “proceda a celebrar los actos propios y 

necesarios tendientes a la designación de las consejerías vacantes”. La Sala Superior del TEPFJ acordó por unanimidad 
aprobar el proyecto presentado por el magistrado Constancio Carrasco Daza, por lo que los legisladores deberán cumplir 

con el mandato de ley de designar a los integrantes del Consejo General del IFE antes de que finalice el actual periodo de 
sesiones. La Cámara de Diputados debió realizar los nombramientos desde el 30 de octubre de 2010; sin embargo, la 

falta de acuerdos entre las bancadas generó que a más de un año de la fecha señalada no se hayan hecho las 

designaciones. Ello, a pesar de que el proceso electoral comenzó el pasado 7 de octubre. “Se debe requerir a la 
Honorable Cámara de Diputados que cumpla esta misión, esta función constitucional antes de que concluya el presente 

periodo ordinario de sesiones. Ya llevamos casi dos meses de avance en el procedimiento electoral, han concluido ya las 
primeras etapas preparatorias del procedimiento electoral, han dado inicio otras y el Consejo General sigue sin estar 

integrado de manera total. Es necesario dar cumplimiento a la Constitución y en consecuencia designar a estos 
consejeros”, señaló el magistrado Flavio Galván. La queja contra la Cámara de Diputados fue presentada por el diputado 

federal del Partido del Trabajo (PT) Jaime Cárdenas, con el argumento de que al omitirse los nombramientos, se afectaba 

el derecho a ejercer su cargo, en lo que se refiere a cumplir con el mandato legal de votar a los consejeros faltantes en el 
IFE. Para el magistrado Carrasco Daza, el legislador petista no sólo tenía interés jurídico en el asunto, sino que al ocupar 

el cargo de diputado federal registraba un “interés legítimo”. Por lo anterior, propuso que “la Cámara de Diputados 
deberá dentro de este periodo de sesiones que está por concluir el 15 del mes de diciembre, hacer o concretar los actos 

necesarios y suficientes para la designación, y que en el caso de que existiera una imposibilidad a partir del debate 

parlamentario que se dé en torno al tema, deberá convocarse de manera inmediata una vez fenecido el período ordinario 
a un período extraordinario para lograr la consecución de un Consejo General del Instituto Federal Electoral”. Finalmente, 
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el magistrado presidente del Tribunal Electoral, Alejandro Luna Ramos, dictó la sentencia correspondiente. “Se requiere a 

la60 Legislatura de la Cámara de Diputados proceda a celebrar los actos propios y necesarios tendentes a la designación 

de los consejeros electorales del Consejo General del Instituto Federal Electoral en los términos precisados en la presente 
ejecutoria, debiendo informar a esta Sala Superior respecto del cumplimiento que le dé a la misma”. Claves-Prometen 

cumplir • El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Armando Ríos Piter, refrendó el 
compromiso de los grupos parlamentarios de nombrar a los tres consejeros faltantes en el IFE antes del 15 de diciembre, 

independientemente del fallo del Tribunal Electoral en ese sentido. • “Esta decisión del tribunal viene a complementar o a 

fortalecer la visión que nosotros hemos hecho pública y el compromiso que hemos asumido de tener el 15 de diciembre a 
los consejeros electorales”, dijo. • Subrayó que los diputados federales están convencidos de cumplir el mandato de la 

Constitución y la resolución del Tribunal Electoral para contar con un IFE completo, integrado con nueve consejeros, para 
organizar las elecciones presidenciales de 2012. Ponen candado a candidaturas juanitas••• El Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF) emitió una resolución con la que acota la posibilidad de que en el Congreso de la 
Unión se intercambien los puestos de elección popular por las llamadas juanitas; ello, a través de la modificación del 

acuerdo del Consejo General del IFE por el que se indican los criterios aplicables para el registro de candidaturas que 

presenten los partidos políticos y, en su caso, las coaliciones para el próximo proceso electoral. Por lo anterior, las 
fórmulas que correspondan a la cuota de género deberán ser del mismo sexo; es decir, se establece que en caso de que 

un partido elija a sus aspirantes de mayoría relativa mediante un proceso de elección democrático, deberán presentar 
como mínimo 120 candidatos propietarios de un mismo género a diputados y 26 a senadores, respectivamente. La queja 

fue interpuesta por mujeres militantes de los partidos Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza y Revolucionario 

Institucional, quienes argumentaban la violación a su derecho a ser votadas. Los magistrados consideraron que la 
recomendación del Instituto Federal Electoral en este acuerdo de que las ternas o fórmulas de candidatos a diputadas y 

senadores se integraran por un mismo género no cumple a cabalidad la ley; por lo tanto, se modificó el acuerdo para que 
el que 40 por ciento se integre por el mismo género. “El Tribunal Electoral tiene el compromiso permanente de fortalecer 

la equidad de género en la vida democrática del país”, señaló el presidente magistrado, Alejandro Luna Ramos. 
(Mariana Otero, página 18) 

Milenio-Moreira, “desgastado” por la deuda de Coahuila: Peña: Enrique Peña Nieto, aspirante presidencial del 

PRI, admitió que los escándalos sobre el manejo de la deuda de Coahuila han desgastado la imagen del presidente del 
partido, Humberto Moreira. Sin embargo, resaltó que hasta ahora el dirigente nacional ha entregado buenos resultados 

en las elecciones estatales, pues lleva cinco victorias al hilo. Por ello, el ex gobernador del Estado de México señaló que 

será una decisión personal de Moreira la que definirá su permanencia al frente de la dirigencia priista. “El escenario ha 
sido de descalificaciones; no todo tiene sustento. Hay temas que sí son indefendibles, como la falsificación de 

documentos que realizaron funcionarios menores y que corresponderá a las autoridades deslindar de responsabilidades. 
Sí le ha generado un desgaste al dirigente del partido, (pero) ha tenido el apoyo de la militancia y hay que reconocer que 

nuestro partido ha tenido buenos resultados; bajo su dirigencia ha tenido triunfos en todas las elecciones. Si se evalúa 
 por resultados, sin duda son muy satisfactorios, pero no se pueden soslayar los señalamientos por las irregularidades 

en el estado que él gobernó”, dijo. En ese sentido celebró que hasta ahora se haya librado la serie de descalificaciones 
que ha lanzado la oposición.  En entrevista radiofónica con José Cárdenas, se refirió al evento del pasado domingo y 

desechó que fuera una acción de cargada. Dijo además que las críticas permanecerán en cualquiera de las variantes. “Si 

la explanada hubiera estado vacía también hubiera habido críticas, peor que las que hubo ahora. No coincido con las 
voces críticas, lo del domingo me parece una genuina demostración de apoyo”, explicó. Asimismo garantizó que durante 

la precampaña se mantendrán en un ámbito para no caer en provocaciones de los otros actores.  El priista habló también 
de las restricciones legales que tiene respecto al desarrollo de las precampañas una vez que es candidato único y 

consideró que hasta ahora no le significa una desventaja en la competencia. Peña Nieto se reunió ayer con integrantes 

del CEN del PRI para afinar detalles del Consejo Político Nacional que se efectuará el viernes. El aspirante presidencial 
aseguró que el acercamiento se da con el fin de continuar con la coordinación de acciones y de la ruta electoral que 

seguirá en el 2012. Claves-Impugna el PVEM • El Partido Verde Ecologista (PVEM) impugnó los lineamientos para 
verificación de los partidos políticos acordados por el Instituto Federal Electoral (IFE), al considerar que se excede en los 

conceptos y la reglamentación al solicitar mayores requisitos para ser considerado afiliado a los que constitucional y 

legalmente se exigen. • La impugnación presentada por la representante del PVEM ante el IFE, Sara Castellanos, detalla 
que los lineamientos establecidos por el órgano electoral limitan el derecho de afiliación al exigir mayores requisitos de 

los constitucional y legalmente establecidos para ser considerados afiliados de un partido político. Pide PRI a 
candidatos “conducta adecuada” ••• El PRI emitió la madrugada del martes su convocatoria para elegir a los 

candidatos a diputados y senadores que contenderán en el proceso de 2012.  La convocatoria aparentemente busca 
conservar un código de ética pues, además de los requisitos estipulados en los estatutos del partido, los aspirantes 
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deberán presentar documentos que certifiquen que el candidato ha tenido “una conducta pública adecuada” y que no ha 

sido condenado por un delito intencional en el ejercicio de funciones públicas. También exige que quienes quieran 

participar en la contienda renuncien a su cargo el 21 de enero, para el caso de las candidaturas a senadores, y el 27 de 
ese mismo mes para quien aspire a una curul en la Cámara de Diputados. Los legisladores y quienes tengan un cargo 

público deberán presentar su solicitud de licencia antes de registrar su candidatura ante la Comisión Nacional de Procesos 
Internos. Por ello se espera que para la primera quincena del próximo año se presentan alrededor de 50 solicitudes de 

licencia por parte de los legisladores, incluyendo la del coordinador priista en la Cámara de Diputados, Francisco Rojas. 

Las precandidaturas, en el caso de los diputados, tendrán una duración únicamente de seis días, periodo en el que los 
aspirantes podrán gastar hasta 179 mil pesos, es decir casi 30 mil pesos diarios. La selección de los candidatos se hará 

por convención de delegados y quedaran electos para febrero de 2012. La convocatoria contempla una cláusula para 
regular la aparición en medios, en caso de que exista un candidato único, y permitir únicamente encuentros con la 

militancia de manera cerrada.  (redacción, página 19) 

Criterio-Crece poco la economía en gobierno de Calderón: Al término de los primeros cinco años de gobierno de 
Felipe Calderón, su sexenio se perfila como el de menor crecimiento de las últimas cuatro administraciones. De acuerdo 

con cifras oficiales y un estimado de 4 por ciento para este 2011, en los primeros cinco años del Gobierno Calderonista el 
crecimiento promedio anual habrá sido de 1.47 por ciento. En igual periodo del sexenio de Vicente Fox el crecimiento 

económico anual fue de 1.51 por ciento; de 3.6 por ciento con Zedillo y de 3.7 por ciento en el de Salinas de Gortari. En 

contraste, es la actual administración la que ha tenido la menor inflación, con 4.2 por ciento anual en promedio frente a 
4.4 por ciento de Fox; 21.9 y 16 por ciento de Zedillo y Salinas, respectivamente. En materia de depreciación cambiaria, 

pese a los vaivenes de las últimas semanas, en los primeros cinco años de Calderón la devaluación acumulada del peso 
fue de 24.4 por ciento, superior a 12.5 por ciento de la administración de Fox, pero muy por abajo de 35.9 por ciento de 

Salinas y de 78.8 por ciento con Zedillo. Incluso, en materia de deuda pública externa, si se excluyen Pidiregas, fue la de 
Felipe Calderón Hinojosa la única administración en la que hubo crecimiento. Analistas coincidieron en que el Gobierno de 

Calderón ha tenido un desempeño apenas aceptable, porque no se observan incrementos de precios desmedidos, pero 

esa estabilidad económica no se ha traducido en beneficios para la población en general. “Creo que en términos 
generales han cumplido en lo que se refiere a los grandes indicadores macroeconómicos, lo que es la inflación y en 

general la estabilidad de la economía. “Aun así creo que se quedaron lejos, muy lejos de traer los beneficios de eso a la 
población, que sigue estancada y con severas dificultades”, indicó Virgilio Bravo, investigador de la escuela de 

Administración y Políticas Públicas del Tec de Monterrey. Marco Cancino, especialista en finanzas públicas del Centro de 

Investigación para el Desarrollo (CIDAC), consideró que en lo macroeconómico, el avance es apenas modesto. La falta de 
empleos de calidad, sobre todo para la población más joven, así como los salarios bajos, son la imagen más evidente del 

fracaso de esta administración para concretar los beneficios a todos los ciudadanos, opinó. (Con información de Gonzalo 
Soto) (redacción, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

¿Qué dijo el Tribunal Electoral?: Sensata, comprensible, pero sobre todo constitucionalmente, y por inapelables que 

sean las del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, sus resoluciones no pueden imponerse a los otros dos 
poderes de la Unión. Por eso mismo, el Tribunal hizo notar ayer que su resolución no juzga los actos legislativos de la 

Cámara de Diputados, sino que señala un acto administrativo al que no ha dado cumplimiento: nombrar a los tres 

consejeros electorales que faltan en el Instituto Federal Electoral. Se requiere, dice la observación, que ese cuerpo 
legislativo “dé cumplimiento a lo previsto en el artículo 41; es necesario volver a la regularidad constitucional en cuanto a 

la completa integración del Consejo General del IFE; se debe requerir a la honorable Cámara de Diputados que cumpla 
esta atribución antes de que concluya este periodo de sesiones” (15 de diciembre). De otra manera, lo que el Tribunal 

sugiere, nada más, es que los diputados dejen de hacerse pendejos. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

El presidente Calderón no es un asesino: Agradezco los comentarios a La historia en breve de ayer (“¿Qué puso tan 
nervioso al presidente Calderón?”) que señalan que dejo dudas sobre la honorabilidad del Presidente en la lucha de cinco 

años contra los criminales. No fue mi intención y aprovecho para subrayar lo publicado aquí en cinco años: *Felipe 

Calderón tomó una decisión de alto riesgo en 2006. *Coincido con él en que no había margen ni tiempo para posponer 
esa decisión. *La presencia del Ejército, la Policía Federal y la Marina en distintas regiones del país se ha dado a petición 
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de parte y ante el reconocimiento palmario de las autoridades locales de su incapacidad para enfrentar a los criminales. 

*La decisión ha sido respaldada por la mayor parte de los mexicanos (80 por ciento en los primeros años, 65 por ciento 

hoy, según las distintas mediciones de GEA/ISA). *El número sólidamente documentado de delitos y abusos de las 
fuerzas federales es incontrovertiblemente bajo para la dimensión y sentido de urgencia de los operativos solicitados. 

*No hay un solo dato, uno, que mueva a creer que el presidente de la República haya ordenado una acción punitiva al 
margen de la ley: un asesinato, un secuestro, una sesión de tortura. *Por lo mismo, el presidente Calderón no es un 

asesino. Ni un torturador, secuestrador o promotor de la violación de los derechos humanos. Esto no es un asunto de fe, 

sino de documentación. Y al menos desde el periodismo, nadie, absolutamente nadie, ha documentado algo que se 
parezca a la producción planeada de delitos de lesa humanidad y crímenes de guerra. O de delitos, a secas. Quien tenga 

el primer reportaje (reportaje en serio), que lo publique. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Hoy a siete meses: El próximo 1 de julio se llevarán a cabo elecciones federales y locales en las que estarán en juego 2 
mil 102 cargos, desde presidente de la República hasta diputados locales. Será la primera vez que con un proceso 

presidencial se elijan a cinco gobernadores y al jefe de Gobierno del Distrito Federal. Con la elección del presidente de la 
República, estará en juego el Congreso: 500 diputados federales, 300 de mayoría y 200 de representación proporcional, y 

128 senadores, 96 directos y 32 de lista nominal, lo que con las seis entidades da un primer total de 635 cargos 

federales. En el Distrito Federal se votará por 66 diputados a la Asamblea Legislativa y l6 delegados. Se elegirán 
gobernadores en Guanajuato, Jalisco, Morelos, Tabasco y Yucatán, también alcaldías y congreso local. Ese día 1 de julio, 

también se elegirán presidentes municipales y congresos locales en Campeche, Colima, Estado de México, Guerrero, 
Nuevo León, Querétaro, San Luis Potosí, Sonora y Chiapas. Así, con el presidente de la República, los 500 diputados 

federales, los 128 senadores, cinco gobernadores y el jefe de Gobierno del Distrito Federal, el 1 de julio se elegirán 871 

alcaldes, 16 jefes delegacionales, 347 diputados de mayoría y 233 plurinominales, lo que da el gran total de 2 mil 102 
cargos de elección popular. Estas cifras retratan la magnitud de la jornada electoral del primer domingo de julio y la 

responsabilidad de autoridades electorales, candidatos, partidos políticos y ciudadanos todos. No obstante, hoy, a siete 
meses, aparecen quienes parecen jugarle a la anulación del proceso. ¿Para qué o para quién? Retales 1. AJUSTES. Tras 

el resultado en Michoacán, donde quedó duda de la lealtad de la coalición Panal-PAN, y la alianza de éste con el PRI para 
la presidencial de 2012, vendrá un ajuste de elbistas en posiciones federales, empezando, anoche, por el subsecretario 

de Educación Básica y yerno de Elba Esther Gordillo, Fernando González, quien se vio obligado a adelantar su salida para 

ser candidato al Senado vía PRI-Panal. Al cargo llega Francisco Ciscomani, de todas las confianzas de Alonso Lujambio 
desde sus tiempos en el IFAI, 2 VILEZA. Más que error, es una ruindad la declaración de la Procuraduría de Sonora al 

referirse a Nepomuceno Moreno, ejecutado el lunes tras reclamar el asesinato de su hijo. El gobierno sonorense lo puso 
del lado de los delincuentes, esa desviación oficial de que hay muertos de los buenos y de los malos, como si eso fuese 

una excluyente de responsabilidad, y 3. CALIFICACIÓN. Me aclaran del BBVA que a su filial en México no le redujeron la 

calificación como a su matriz en España. Y que igual es el caso de Santander. Pues tendrán que rectificar la información 
en Madrid. Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que la Secretaría de Relaciones Exteriores, que conduce Patricia Espinosa, confirmó al cuarto para las 12 la asistencia 

del presidente Felipe Calderón a la cumbre donde se conformará la Comunidad de Estados Latinoamericanos y 
Caribeños, que no es otra cosa más que la OEA sin Estados Unidos y Canadá. 

La reunión comienza mañana en Caracas y más de 30 mandatarios del continente ya estaban apuntados desde hace 
semanas. La presencia del mandatario mexicano se dio por hecho ayer. 

Si son impulsores de esta nueva asociación, ¿por qué la habrán pensado tanto en Los Pinos? 

Que en el PAN aseguran que uno de los más apuntados para ocupar un cargo público nuevo el próximo año es el 
secretario particular del presidente Felipe Calderón, Roberto Gil Zuarth. 

La apuesta del ex diputado y ex aspirante a dirigir el blanquiazul es entrar en los primeros lugares de la lista plurinominal 
del PAN al Senado. 
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Que otro que va al Senado es Alonso Lujambio. 

En la SEP sólo esperan un estudio que dé cuenta de su estado de salud para que deje el escritorio de José Vasconcelos 
y se lance en pos del Congreso. 

Dicen en el PAN que sería un perfecto cabildero y gran tribuno. Y ayer se le vio entero en la despedida al ahora ex 
subsecretario Fernando González. 

Que el presidente de la Cámara de Diputados, Emilio Chuayffet, presentará formalmente este jueves una iniciativa 

para adicionar un artículo transitorio al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales, que, dice, permitirá 

desatorar el nombramiento de los tres consejeros faltantes en el IFE. 

Que el secretario del Trabajo, Javier Lozano, no tiene reparo en demostrar públicamente su buena relación con el 
gobernador de Sinaloa, Mario López Valdez; en su cuenta de Twitter subió varias fotos con él y asegura que lo llama 

“torbellino”. 

Que la división entre ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación ha llegado a niveles extremos por los 

polémicos casos que han desahogado. 

La tensión ha crecido a tal grado que hay algunos ministros que sólo se dirigen la palabra para lo que es estrictamente 

necesario, cuentan en los pasillos del tribunal. 

Muchos extrañan al ministro José de Jesús Gudiño Pelayo, quien era un conciliador nato entre los liberales y 
conservadores. 

(redacción, página 04) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Más sobre el suntuoso Tribunal Electoral: El escándalo de lo que gasta el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) no sólo tiene que ver con las desvergonzadas compensaciones de sus magistrados, de lo cual hablé 

ayer en este espacio. La realidad es que tenemos un sistema electoral hiperregulado y la regulación cuesta: entre más 
regulaciones, más gasto para regular.  Es lo que ha sucedido con el TEPJF: "De un presupuesto en términos reales de 

548 millones de pesos en 1997, primer año de existencia del TEPJF, ha pasado a un presupuesto cercano a los dos mil 

millones de pesos para el 2011, superando incluso esa cifra en 2009. Es decir, en quince años de existencia, el TEPJF ha 
cuadruplicado su presupuesto". Los datos, una vez más, son del documento ¿Democracia a cualquier precio? El suntuoso 

TEPJF, de Eduardo Román González. El profesor de la Universidad de Monterrey encuentra que la reforma electoral 
de 2007, con sus nuevas regulaciones, lógicamente incrementó la demanda de justicia electoral. Hoy en día, al TEPJF 

llegan todo tipo de casos. Desde impugnaciones frívolas de candidatos que pierden por más de cuarenta puntos 

porcentuales hasta juicios de defensa de militantes de los partidos pasando por demandas de medios de comunicación 
relacionadas con las trasmisión de spots de radio y televisión.  Es indudable: el Tribunal tiene cada vez más trabajo. "Al 

igual que se observa en relación con el presupuesto asignado al TEPJF, el volumen de asuntos que año con año recibe y 
resuelve el tribunal muestra una clara tendencia al alza. Sin embargo, si cruzamos la información relativa a los 

diferenciales de asuntos recibidos/resueltos y al presupuesto asignado con respecto al año anterior, encontramos que no 

existe una correspondencia congruente entre las variaciones en las cargas de trabajo y las variaciones en el presupuesto 
asignado, lo cual echa por tierra la hipótesis de que el tribunal reciba más o menos recursos en función del incremento o 

disminución de sus cargas de trabajo. Además, si consideramos que en una organización eficiente pueden presentarse 
economías de escala, el incremento en las cargas de trabajo del TEPJF no tendría por qué significar irremediablemente 

un incremento en el presupuesto que se le asigna". El investigador encuentra que cada asunto que resuelve el TEPJF 
nos cuesta en promedio 310 mil 645 pesos a los contribuyentes. Se trata de uno de los costos más altos del mundo. "Si 

comparamos esta cantidad con los presupuestos recibidos en los últimos años por jurisdicciones especializadas en 

asuntos electorales de otros países, como Chile, Ecuador, Bolivia, Perú, Uruguay, Costa Rica, Guatemala y Brasil, respecto 
de las cuales se pudo obtener información, nos encontramos con que la mexicana es considerablemente una de las 

jurisdicciones electorales más caras [.] la segunda más cara de los países comparados. Salvo el caso de Brasil, que 
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prácticamente duplica el costo del TEPJF mexicano, las cantidades otorgadas a las jurisdicciones electorales de otros 

países son más bajas que las que se asignan en México". Lo caro tiene que ver con muchos factores. Uno de ellos es 

la burocratización del organismo. "El TEPJF tiene en total una cantidad aproximada de mil 433 funcionarios públicos a su 
servicio. De estos, 628 (es decir, 43.8%) están adscritos a áreas jurisdiccionales o relacionadas directamente con éstas". 

El resto labora en áreas administrativas donde se "tienen adscritos a 805 funcionarios (es decir, 56.2%)". En un tribunal 
de justicia hay más personal administrativo que jurídico. Ridículo. Por cierto: el TEPJF sentenció ayer que la Cámara 

de Diputados, en este periodo ordinario de sesiones que está a punto de terminar, tiene que designar a los tres 

consejeros electorales que faltan en el Instituto Federal Electoral. Ojalá los diputados les hagan caso a los magistrados 
porque esta resolución (SUP-JDC-12639/2011) nos ha costado a los mexicanos alrededor de 310 mil pesitos. (Leo 

Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: TODAS las tribus amarillas quieren el apapacho de Andrés Manuel López Obrador, ahora 

que el tabasqueño y Los Chuchos, Jesús Zambrano y Jesús Ortega. se reconciliaron rumbo a la elección presidencial de 

2012. Las corrientes del PRI  entregaron una propuesta a Zambrano, líder nacional, para que organice un evento con el 
virtual candidato a la contienda electoral del próximo año. Nos dicen que el amoroso encuentro puede tener un hueco en 

la agenda de López Obrador a mediados de diciembre y ante la Comisión Política del partido, donde están representados 
todos los grupos. Por lo visto, don Andrés Manuel ya tiene en la alforja a toditito el PRI. Por lo pronto, inicia recorrido en 

el DF del 18 al 21 de este mes.  

EL NUEVO edificio del Senado sigue dejando pistas que no huelen bien. Nos cuentan que Uriel Ramírez, ex gerente de 

Instalaciones de GAMI, perteneciente al Grupo Indi, empresa que construyó el inmueble de los legisladores, fue 
contratado por el propio Senado. Así como lo lee. Desde el primero de noviembre cobra como encargado de la operación 

y mantenimiento del edificio. La adquisición viene en el momento de la entrega-recepción, que la constructora debió 
terminar en abril pasado. Hay senadores que han levantado la ceja con la pregunta: ¿No hay conflicto de interés en este 

fichaje?  

LOS PANISTAS traen un desastre en su proceso de elección del candidato presidencial. Por un lado, los equipos de 

Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero y Santiago Creel abrieron la posibilidad de reducir la lista, frente a la posición 
mediática de los virtuales candidatos del PRI y PRD. Luego, la dirección del partido, a cargo de Gustavo Madero, notificó 

al IFE que ampliará hasta el 15 de diciembre el registro de los aspirantes a la nominación presidencial y, en general, de 
sus candidatos a puestos de elección popular. Y ahora, Creel dice que le han informado que debe registrarse el martes 

seis de diciembre ante el PAN. ¡Andan de cabeza!  

EL MEXIQUEN  Enrique Peña Nieto dio pistas de lo que podría ser el futuro del presidente del PRI, Humberto Moreira. En 

el caso de la deuda de. Coahuila hay temas indefendibles, como la falsificación de documentos por parte de "funcionarios 
menores". Cierto, el tema ha generado un desgaste al líder priísta, pero ha tenido un buen desempeño electoral, dijo. El 

precandidato presidencial comentó que don Humberto tiene que asumir una responsabilidad en aras de abonar a la 
fortaleza y a la mayor competitividad del partido en esta contienda electoral. El coahuilense ha dicho en privado que él se 

pondrá a disposición del candidato presidencial. Y no falta mucho para la unción.  

 
DESDE el sector turismo ven que algo positivo sucede con México. Los problemas económicos en Estados Unidos y en 

Eu-ropa, la imagen golpeada por la violencia en algunas zonas del país y las alertas de algunos gobiernos extranjeros no 
han hecho mella en los visitantes. La secretaria de Turismo, Gloria Guevara Manzo, presentó los resultados de la 

estrategia de promoción turística en el exterior en el mes de octubre se incrementó el número de visitantes de Brasil, 

Rusia, Gran Bretaña y Canadá El comparativo se hizo con el mismo periodo de 2010.  (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

MEJOR ni le recuerden a Felipe Calderón que hoy cumple 5 años su gobierno, porque anda de muy mal humor 

Y NO, su enojo esta vez no es con la oposición sino contra los dirigentes de su propio partido que le están 
desmantelando su equipo de gobierno. 

RESULTA QUE el reglamento para la selección de candidatos del PAN, así como el acuerdo de la Comisión Nacional de 
Elecciones obligan a los funcionarios públicos con mando que aspiren a un cargo de elección a dejar sus cargos, a más 
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tardar, el próximo miércoles. 

EL 7 DE DICIEMBRE es el último día para registrarse como precandidato, uno de cuyos requisitos es haberse separado de 
su puesto en la administración pública, sea federal, estatal o municipal. 

TRADUCIDO al español, esto quiere decir que dejarán las filas del gobierno calderonista, por lo menos, dos cercanos 
colaboradores (Javier Lozano, Roberto Gil y hasta se menciona a Alonso Lujambio), varios subsecretarios y algo así como 

medio centenar de delegados federales. 

OBVIAMENTE la salida de estos últimos, de los delegados en los estados, es lo que más le duele al calderonismo, pues no 

en balde habían venido construyendo en los últimos años esa red de operadores político-electorales dotados con el poder 
del presupuesto federal. 

COMO QUIEN dice, traen el ojo más morado que albiazul. ¡Ouch! 

ALLÁ en Chiapas, la justicia sigue siendo objeto de uso político. 

EN EL ESTADO que gobierna Juan Sabines, hoy le toca ser perseguido al priista José Antonio Aguilar Bodegas, quien 
fuera su contendiente en las elecciones del 2006. 

QUIÉN SABE cuáles sean los muchos cargos que le vaya a achacar la administración sabinista a Aguilar, en contra de 
quien hoy podría liberarse una orden de aprehensión. 

LO QUE SÍ es un hecho es que el priista estaba trabajando para ser el abanderado de su partido en los comicios del 
próximo año en los que se renovará la gubernatura. 

SIN EMBARGO, ahora con la justicia de Sabines persiguiéndolo, difícilmente podrá Aguilar Bodegas contender en el 2012. 

EN UNA nueva escala del "Peace & Love Tour", el precandidato Andrés Manuel López Obrador estará este jueves en la 
zona de La Laguna. 

AL ABANDERADO de la izquierda le arreglaron un encuentro con un grupo fuerte de empresarios de la región, como 

parte de este esfuerzo de reunirse -y convencer- a sectores no muy afines con él. 

AL LADO del tabasqueño estará quien, desde ahora, se dice que es su hombre fuerte en el tema económico: Adolfo 

Hellmund. A ver cómo les va. 

NADIE QUIERE que Humberto Moreira se vaya de la dirigencia nacional del PRI. Ah, pero ¡cómo insisten con el rumor! 

EN ESTOS DÍAS volvió a sonar con insistencia la versión de que el equipo del coahuilense estaba guardando todo en 

cajas, aunque no está claro si estaban redecorando las oficinas de Insurgentes Norte o si estaban haciendo maletas. 

LO QUE sí es un hecho es que antier se dio una comida por demás peculiar: alrededor de una maciza mesa de caoba del 

Churchill se sentaron Enrique Peña Nieto, el hidalguense Miguel Osorio Chong y el guerrerense neoperredista de sangre 
tricolor Ángel Aguirre Rivero. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Indignación contra Laura Bozzo que ofendió a una mexicana  Bien dicen que “no tiene la culpa el indio, sino quien lo 
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hace compadre”, porque la peruana LAURA BOZZO que conduce un programa en Televisa hace horas se dio el lujo de 

ofender a una mujer mexicana, llamándola prostituta de manera pública, en una acción que provocó la indignación de la 

opinión pública y la intervención de la Secretaría de Gobernación que amenaza con multas y suspensión del programa. 
Decíamos que no tiene la culpa el indio, porque finalmente Laura Bozzo actúa así porque le han hecho creer que es la 

séptima maravilla en el periodismo, pero todo mundo entiende que en el fondo Televisa la lleva a la pantalla nacional 
porque le significa dinero de los más jodidos, como decía el Tigre Azcárraga de sus televidentes,  a quienes va dirigido 

este bodrio y que finalmente crean el raiting que significa dinero y más dinero. No es que la señora aporte algo a la 

cultura del país, o que levante valores en la sociedad. De ninguna manera, porque es un programa que atenta contra la 
familia y sus luces de unidad y honorabilidad.  Se trafica con la miseria económica y moral de un pueblo que como el 

nuestro si algo tiene es respeto por la familia. Pero lo absurdo es que en México se lleven a cabo campañas contra la 
violencia que sufren las mujeres y que se permita esta violencia contra una mujer mexicana por una extranjera, 

indeseable hasta en su país por acciones de delincuente y que en nuestro país se le reciba como una eminencia en la 
profesión de periodista. Y como las leyes son letra muerta en este país o al servicio de los poderosos la señora hace lo 

que le da la gana, no sólo en su programa sino con los trabajadores que tienen la desgracia de laborar con ella. Ahora 

sólo esperamos que se aplique la ley. Y que quien ofendió a una mexicana lo pague. LAURA BOZZO NO ES LA ÚNICA 
EXTRANJERA ABUSIVA El caso de esta extranjera abusiva no es el único. Es algo que se repite a lo largo y ancho del país 

y de lo que no es ajeno nuestro estado. Hay extranjeros que llegaron a Hidalgo con una mano adelante y otra atrás y 
que ahora son millonarios, por todas las oportunidades que han recibido y que a lo mejor a los de casa se les niega. 

Usted ponga los nombres y le atinará. E igual que la Bozzo, tratan con la punta del pie a sus colaboradores. A mentadas 

de madre, porque dicen que los quieren como a sus hijos y que sólo así entienden. Y mire usted, no es que estemos 
contra los extranjeros que siempre son bienvenidos y de eso la historia es la mejor prueba. Pero sí en contra de los 

abusivos, que sienten que son seres superiores porque hablan con un tono distinto al nuestro y porque nadie les dice 
nada. Y la causa fuerte es que nosotros somos los únicos culpables, porque les abrimos las puertas que se las cerramos a 

nuestros paisanos. LA MALDICIÓN DE MALINCHE que cantaba Gabino Palomares y que como maldición se repite una y 
otra vez hasta la consumación de los siglos. MIRNA ENTREGÓ UN CEMENTERIO A TRABAJAD0RES DE LA EDUCACIÓN La 

maestra MIRNA GARCÍA, líder de la sección XV del SNTE, entregó el día de ayer un cementerio al servicio de las familias 

de los trabajadores de la educación y que tiene una capacidad para 6 mil tumbas y 3 mil nichos. Está ubicado sobre la 
carretera a Ciudad Sahagún  y cuenta con crematorio ecológico, oficinas administrativas, bodega y capilla. A unos días de 

que entregue la secretaría mantiene su ritmo de trabajo y no bajan los golpes bajos en su contra, con supuestas pruebas 
que no lo son tanto porque no fundamentan una sola denuncia legal. EL LUNES 5 LLEGA AL CONGRESO DEL ESTADO EL 

PAQUETE ECONÓMICO Será el próximo lunes 5 cuando llegue al  congreso el paquete económico que le dé al estado ley 

de ingresos y de egresos y la miscelánea fiscal, informó NUVIA MAYORGA, secretaria de Finanzas, quien agregó que para 
el gasto,  el 44 por ciento será para educación, 12 por ciento para los municipios y 10 por ciento para salud y lo demás 

para enfrentar el gasto que provocan los más de 15 mil burócratas del gobierno estatal. DAVID PENCHYNA BUSCARÁ EL 
SENADO El diputado federal y vocero del CEN priísta, dijo que una vez que se tiene la convocatoria para diputados y 

senadores está más que puesto para verla con calma y manifestó su decisión de ir por una candidatura. Méritos los tiene 

de sobra.  (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Ixmiquilpan, la gran duda del PRI: Los resultados adversos en las dos recientes elecciones en Ixmiquilpan, cabecera 
distrital local y federal, complican la postulación de candidato a diputado federal del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), porque la división de los grupos locales que se perjudican en cada proceso, llevó a la oposición a dos triunfos 
consecutivos, el primero para gobernador y diputado local parcial y el segundo para presidente municipal, total. Por lo 

que Acción Nacional (PAN), gobernará esta municipalidad 4 años 7 meses, última derrota de la que responsabilizan al 
diputado federal Héctor Pedraza Olguín, quien no aceptó la candidatura, cuando era la opción que garantizaba el triunfo 

del PRI; y ahora tras su desdén, busca relevar en la secretaría general de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos 

Campesinos (LCASC) a Onésimo Serrano González. La arena política del Valle del Mezquital, así queda propicia para un 
candidato que no sea de la región y a quien se menciona con el perfil para sumar a todas las corrientes es al 

subsecretario de Gobierno, Carlos Moreno López, aunque se mantienen en la lista el ex diputado Mario Escamilla Mejía; el 
ex diputado federal y coordinador de Comunicación Social, Roberto Pedraza Martínez y sorpresivamente el ex alcalde 

Hermilo Bravo. En este escenario, asesorada dicen por Ramón Ramírez, presidente de la Junta de Coordinación 

Legislativa, la diputada local por Zimapán, Liliana Oropeza, fue a tocar las puertas del gobernador y del ex mandatario, 
para que la tomen en cuenta en las encuestas y en una de esas, como sucedió cuando fue postulada a la diputación 

local, da la sorpresa y gana, lo que sería un fenómeno electoral. Lo cierto es que los mejores perfiles son, como no 
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originario de la región, el subsecretario Carlos Moreno y como oriundo el ex diputado local Mario Escamilla; aun así la 

contienda constitucional para quien sea postulado no será fácil, incluso si fuera el llamado hermano mayor del Consejo 

Supremo Hñahñu, Roberto Pedraza, cuyas baterías están enfiladas a disputar una candidatura al Senado, una mejor 
posición en el gabinete o la dirigencia del PRI. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Sigue en el SNTE la guerra… mediática: “Quieren guerra, guerra tendrán”, lanzan retadores a través del Internet 

quienes desde esa vía han hecho denuncias de corrupción, nepotismo y enriquecimiento de los dirigentes de la sección 
XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), quienes a su vez, se disponen entre viernes y sábado 

a renovar al comité seccional, que encabeza Mirna García López. Sólo María Dolores Monroy Bedolla, hay que 

reconocerlo, ex diputada del Partido Nueva Alianza (Panal) y otrora integrante del mismo equipo que formalmente 
encabeza García López, se ha atrevido a hablar públicamente en un espacio de la radiodifusora XENQ y en desplegados 

periodísticos y hasta retó a su antes aliado y hoy adversaria sindical a un debate público, para confrontar sus mutuas 
acusaciones. Por lo demás, Miguel Nochebuena y Gustavo Ríos, aprovechan la comodidad de las redes sociales para ir 

contra Moisés Jiménez Sánchez, Alejandro Soto Gutiérrez, Mirna García López y sus aliados. Advierten que se movilizarán 
desde este día, bloqueando accesos a la sede de la sección XV del SNTE, a la Secretaría de Educación Pública (SEP) y 

otras oficinas públicas; también anuncian cierre de carreteras federales y estatales, y del salón Kriseldy, que será sede 

del vigésimo congreso extraordinario, que durará dos días. Luego, belicosos, hacen un llamado al magisterio y a la 
ciudadanía a participar en esta lucha, para rubricar su acusación con un: “quieren guerra, guerra tendrán”. Veremos el 

desenlace, que no falta mucho, es cuestión de horas para conocer el real tamaño de la disidencia. (Carlos Camacho, 
página 03) 

Criterio-Jaque Mate… Hoy se cumplen cinco años de la presidencia de Felipe Calderón. La idea, tan reiterada por los 

intelectuales y los activistas lopezobradoristas hace cinco años, de que el Presidente se pasaría el sexenio tratando de 
justificar su presidencia y huyendo de los reclamos de Gerardo Fernández Noroña, ha quedado en el olvido. Hoy 

virtualmente nadie duda de la legitimidad del presidente Calderón. Eso no significa, sin embargo, que sea un mandatario 
muy popular. En su quinto año de gobierno el presidente Calderón ha registrado, según Consulta Mitofsky, una 

aprobación promedio de 51.2 por ciento. La cifra es positiva, pero es la más baja para un quinto año de los últimos 

cuatro presidentes. Carlos Salinas de Gortari tuvo una sorprendente aprobación en su quinto año de 80.7, Ernesto Zedillo 
63.9 y Vicente Fox 59 por ciento. La lucha contra el crimen organizado dejará marcado al actual régimen. Si bien el 

gobierno ha utilizado los tiempos oficiales de radio y televisión para lanzar una avalancha de propaganda en la que se 
precia de las detenciones y muertes de los principales narcotraficantes, los flujos de droga siguen al mismo nivel o han 

aumentado y la violencia, particularmente los homicidios, se ha multiplicado. El apoyo de los ciudadanos al esfuerzo del 

mandatario se ha mantenido fuerte, pero la percepción de que los resultados no son buenos es cada vez más común. En 
el campo económico, la dramática caída de 2009 llevó a un rebote en el 2010 que se ha mantenido, aunque no con el 

mismo vigor, en el 2011. Al final, el promedio de crecimiento económico de los cinco primeros años de gobierno es 
decepcionante: difícilmente se alcanza el 1.6 por ciento nominal anual, menos que el crecimiento de la población. En el 

empleo, entre noviembre de 2006, cuando el IMSS tenía registrados 13,981,314 trabajadores, hasta octubre del 2011, el 

último mes para el que hay información, cuando hubo 15,445,527, hemos tenido un crecimiento de 1,464,213 empleos. 
No está mal, si consideramos el escaso crecimiento económico, pero difícilmente lo que habríamos esperado del 

presidente del empleo. En cambios estructurales, quizá lo más positivo fue la reforma del sistema de pensiones del 
ISSSTE, sin el cual el gobierno habría caído en bancarrota en algunos años. Pero las promesas de que esto mejoraría el 

servicio y el abasto de medicamentos del ISSSTE no se cumplieron. De igual manera, el muy necesario cierre de Luz y 
Fuerza del Centro no se ha reflejado hasta ahora en mejores servicios o cobros más precisos y justos. El presidente 

Calderón se ha enorgullecido de sus dos "reformas fiscales", que en realidad fueron simples aumentos de impuestos que 

no simplificaron el complejo e inequitativo sistema tributario. Las finanzas públicas se han manejado con prudencia, pero 
el gasto sigue siendo muy ineficiente. La reforma energética se quedó muy corta, aunque la responsabilidad es en buena 

medida del PRI en el Congreso. También ha sido culpa del PRI el que se haya congelado en la Cámara de Diputados una 
reforma laboral razonablemente sensata. A partir de hoy comienza el sexto año de gobierno. Mucho se ha dicho que en 

este último tramo todo Presidente pierde poder de manera gradual. Es verdad que el Congreso se vuelve más reacio a 

permitir reformas de fondo y que los mismos aliados del mandatario buscan entablar nuevos acuerdos para el siguiente 
sexenio. Pero no podemos olvidar que algunos presidentes, como José López Portillo, aprovecharon el último año para 

hacer las reformas que consideraban más importantes, aunque hayan sido desastrosas. Podría haber también ahora un 
hueco para hacer reformas para el bien del país. Auditoría protectora No sorprende que la Auditoría Superior de Coahuila 

haya reservado la información de la cuenta pública del 2010 hasta el 2019. El propósito, sin duda, es proteger a 
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Humberto Moreira hasta después de las elecciones presidenciales de 2018. (Sergio Sarmiento, página 21) 

El Reloj-La hora en punto: Las luces color ámbar, se convirtieron en focos rojos en el Cuarto de Guerra tricolor, 
instalado para diseñar las estrategias de campaña de Eleazar García, que en junio pasado era candidato a la alcaldía de 

Pachuca. A Ramón Vicente, que asomaba la cabeza por parte del Grupo La Joya, parecía que "el paquete le había 
quedado grande", pues las radiografías electorales, previas al 4 de julio, reflejaban un deficiente posicionamiento del 

aspirante priísta a la presidencia y un escenario de eventual derrota. La respuesta desde la sede del Colosio fue 

inmediata y se designó a un operador que tuviera la experiencia, habilidad y conocimiento suficientes de la cartografía 
electoral de la capital para salvar la cabeza de Eleazar, que mientras transcurrían las semanas, no lograba hacer química 

con los votantes capitalinos.  La encomienda, según trascendió, recayó en Jorge Romero, dos veces diputado federal, ex 
presidente estatal del partido tricolor y especialista en estrategias electorales. El ingreso de Romero a ese Cuarto de 

Guerra, logró dar un giro al escenario prevaleciente y el día de la elección, el diputado federal que representa a la región 
del Altiplano, entregó buenas cuentas a su partido. Su contribución al tricolor, fue en los días cuando en San Lázaro se 

quedan vacías las curules, por los tiempos de los periodos de sesiones. De regreso a su encomienda de representante 

popular, al igual que el resto de su bancada, Romero "empujo" fuerte el proyecto de presupuesto, que permitió a los 
diputados federales entregar buenas cuentas a los estados, al asignarles un presupuesto para 2012, completamente 

distinto al enviado por la federación panista. Por eso, como "Reyes Magos" en pleno verano, los diputados como Romero, 
han regresado a sus distritos a rendir sus informes, arropados, entre otras personas, por los alcaldes entrantes que 

esperan arribar a sus ayuntamientos con recursos para cumplir una parte de sus promesas. Pero Jorge Romero, el ex 

secretario de Educación en Hidalgo, a diferencia de sus compañeros legisladores, es el único que no ha levantado la 
mano en aras de caminar hacia el Senado y por tanto, se mantiene al margen de lo que pudiera ocurrir en los próximos-

meses. Amén de su futuro como re-presentante popular, su experiencia como operador electoral, seguramente será 
tomada en cuenta para el 2012; tal vez por ello, Romero no hace más que esperar a que los tiempos se cumplan, 

finalmente en su partido es político experimentado, que en la elección federal, sabrá bailar al ritmo que le pongan, desde 
luego, sin mirar hacia el Senado. (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que los primeros abrazos navideños llegaron al municipio de Pachuca para el secretario del ayuntamiento, Ricardo 

Crespo, a quien se dice ya se le está tomando en cuenta para seguir dentro de la política local debido a su paso por la 

alcaldía, que concluye este 15 de enero, y en donde se distinguió por su mano fina en temas de negociación con todos 
los sectores. 

Que los vecinos del barrio Camelia en Pachuca están muy enojados porque acusan que un grupo de personas ha ido a 

deforestar el área boscosa de ese poblado y se llevan los árboles de oyamel, pero lo peor de todo, es que dicen que ya 

han acudido al ayuntamiento pero nomás no les hacen caso.  

Ojalá hubiera alguna autoridad municipal o estatal que se ocupe este caso de tala inmoderada. 

Que hablando de Pachuca, quien ya se está despidiendo es Geraldina García. Dicen que ayer al finalizar la penúltima 

sesión de Cabildo, la alcaldesa capitalina comenzó a agradecer a todos su apoyo y hasta a su esposo José Luis Osorio 
por haber aceptado estar al frente del DIF municipal.  

Pero lo que más causó extrañeza fue que dijo que ya no iba a ver a los regidores nuevamente; sin embargo, todavía falta 
una sesión de cabildo. Trascendió que su tercer informe podría ser el 8 de enero en Plaza Juárez. 

Que a quien de plano no le gusta dialogar con nadie es al encargado de Comunicación Social de la Universidad 

Autónoma de Hidalgo, Gabriel Marmolejo, pues dicen que siempre se anda escondiendo para no dar información 

acerca de las actividades que se realizan en la universidad. Lo peor es que nadie sabe qué esconde, pues se supone que 
tiene la orden de atender a quien necesite de sus servicios. 

Que hablando de la máxima casa de estudio del estado, dicen que el Tribunal Superior de Justicia le están dando 

prioridad a los catedráticos de la UAEH en las capacitaciones para que aprendan de primera mano el nuevo Sistema 
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de Justicia Penal, que incluye los juicios orales. Dicen que ojalá lo aprendan bien, antes de que otras instituciones 

educativas quieran que les den las capacitaciones exclusivas de la UAEH. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“El secretario tendría que ser más hábil y más inteligente, no lo dudamos que así es; sin embargo no hemos visto 

acciones concretas.” 

Rosa María Juárez, líder de los empresarios en Hidalgo, sobre los nulos proyectos de la Secretaría de Turismo para 

promocionar al estado.  

“Vamos bajos, hay poca gente que ha participado, por eso seguimos invitando a la gente para participar. Tenemos hasta 

que acabe la época de frío.” 

José Luis Osorio, presidente del DIF de Pachuca, sobre la población que se rehúsa a donar ropa invernal para los más 
desprotegidos. 

“Tenemos el personal suficiente para poder desarrollar el conteo de los votos, sin ningún problema. El ciudadano debe 
estar con la certeza de que tenemos los elementos y la capacidad.” 

José Luis Ashane, consejero del IFE, sobre las elecciones federales de 2012. 

589 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que no cabe duda que la ambición política lleva a todo. Resulta que desde hace varios meses el área 
de comunicación social del “Honorable Tribunal Superior de Justicia”, encabezado por Juan de Dios Pontigo, tiene a 

toda la gente que ahí labora para promover a costa de todo la imagen de Alma Carolina Viggiano, y en detrimento de 
las tareas del propio tribunal. Lo que es más: a Pontigo su verdadera jefa, la diputada Viggiano, le puso oficinas cerca 

de la sede del Tribunal para poder así operar con más “eficacia” las actividades de la legisladora. Qué lástima que esas 

viejas prácticas aún prevalezcan. 

que las oficinas de Omar Fayad en la sede estatal del PRI se encuentran prácticamente vacías, pues el dirigente del 

tricolor en Hidalgo se prepara para participar en la contienda interna por una de las candidaturas de su partido a senador 

por la entidad. En su lugar, según los enterados, podría llegar un veterano político del Valle del Mezquital, que 
actualmente ocupa un cargo en el gobierno estatal. 

que conforme pasan los días y se prepara la salida de Víctor Velasco de la Secretaría de Desarrollo Social en el estado, 

quien aspira a una candidatura a diputado federal, se multiplican las versiones de que Mirna Hernández 
Morales podría ocupar la titularidad de esa dependencia. A pesar de esto, hay quienes aseguran que nada está definido 

aún, pues existe la posibilidad de que alguien que conoce bien la dependencia podría llegar a la oficina principal. 

que hablando de nombramientos, para la próxima Secretaría Municipal de Pachuca ya suena el nombre de Hugo 

Espinosa, quien actualmente se desempeña como director en la Sedeso estatal. Este personaje viene impulsado, según 

los que saben, por Gerardo González Espínola, de quien fue secretario particular en la Secretaría de Gobierno. 

que la grilla magisterial estará hoy al tope en Hidalgo, pues los profesores elegirán a los delegados seccionales que 

participarán desde mañana en la elección del nuevo líder de la Sección 15 del SNTE. Tanto los trabajadores 

administrativos como los docentes estarán, por tanto, más ocupados en su situación sindical que en sus labores 
habituales. 

que en los círculos políticos locales se comenta sin tapujos que la salida de Humberto Moreira del PRI nacional ya es 
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cuestión de días. Para sustituir al coahuilense se barajan varios nombres, entre ellos el de Emilio Gamboa Patrón y el 

del ex gobernador Miguel Osorio. 

que para el cambio en la CNC estatal otra que se apunta para ser la nueva dirigente de los campesinos es la diputada 
federal Paula Hernández, quien cambiaría los trajes sastre que utiliza en San Lázaro, por un par de botas. (redacción, 

página 03) 

Independiente-El Socavón: Emitió ayer el PRI convocatorias para la selección de sus candidatos a diputados y 
senadores de mayoría… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Suena en Radio Pasillo que, como cada año, las escuelas particulares de nivel básico hicieron caso omiso a la indicación 

del gobernador Francisco Olvera Ruiz, implementada por la SEPH, de recorrer media hora el ingreso a los colegios para 
proteger del frío a los estudiantes. 

Mientras en los planteles públicos la medida entró en vigor desde ayer, en los privados no ha habido ningún cambio, lo 
cual ha generado la inconformidad de padres de familia. 

Voces de Radio Pasillo aseguran quela Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim) va de 

mal en peor. 

El organismo no sólo ha sido incapaz de terminar con el sistema de tandeo con que aún atiende a más de cien colonias 

de la zona metropolitana de Pachuca, sino que su nuevo edificio de 24 millones de pesos y la supuesta modernización de 
su sistema de cobro todavía no se justifican. 

Inconformes aseguran que, de las cuatro cajas que la Caasim instaló para recibir los pagos, sólo dos funcionan de 
manera regular, situación que genera interminables filas de usuarios, quienes tardan hasta una hora para realizar su 

pago. 

Brilló por su ausencia el delegado de la Sedesol en Hidalgo, Octaviano Liceaga Zermeño, en el acto inaugural de la Feria 

Regional de la Proveeduría de Abasto Rural, actividad que contó con la presencia de director nacional de Diconsa, Edgar 
Martín Ramírez Pech, ex compañero de curul de Daniel Ludlow Kuri. 

En Radio Pasillo se comenta que la inasistencia del funcionario obedece a que pretende mantenerse en un perfil bajo, a 
diferencia de su antecesora, Claudia Lilia Luna Islas. 

En cambio, quienes no desaprovecharon la oportunidad de dejarse ver públicamente fueron los delegados de la Comisión 

Nacionalpara el Desarrollo de los Pueblos Indígenas y de la Secretaría del Trabajo, Alejandra Villalpando Rentería y Daniel 

Ludlow Kuri. 

 (redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Ernesto Cordero decidió descender aún más en las encuestas, así que le entró a una innecesaria defensa del presidente 
Felipe Calderón, en el tema de la demanda ante la Corte Internacional por delitos de lesa humanidad, que si no tiene 

fundamento legal los jueces de La Haya, la rechazarán y de ser así se avalará en parte la lucha contra la delincuencia. 

 Al Tango 

Pero de existir, en la petición respaldada por 30 mil firmas, algún argumento legal que obligue, tal vez no a una sanción 
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pero sí a una recomendación por parte del tribunal internacional, el mandatario mexicano debe reflexionar seriamente en 

la táctica y estrategias de ese combate, mientras que el aspirante del Partido Acción Nacional (PAN), pasa de Neto a 

Titino. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Pedro L. Noble: Ante la complicada situación generada por las temperaturas extremas registradas en la entidad, 

el titular de la Secretaría de Salud participa activamente en las acciones conjuntas con otras áreas de la administración 
estatal para en ese orden complementar las medidas y crear un escenario donde enfermedades y afectaciones por dicha 

causa sean en la mínima expresión. El objetivo principal es beneficiar a los hidalguenses.  

Abajo-Leslie del Villar: Pese a que la delegada de la Profeco en reiteradas mencionó que las inspecciones en las 

gasolineras del territorio hidalguense son continuas y que aplican la sanción correspondiente a los sitios donde no 
brindan un buen servicio, las informidades por parte de los usuarios, debido a que en varios de estos establecimientos no 

surten correctamente la cantidad de gasolina solicitada, permanecen.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CNC 

La próxima renovación de la CNC en Hidalgo empieza a dar señales de alerta, ya que hay al menos dos 
corrientes priistas que se disputan su potestad. Por un lado la familia Rojo Lugo quiere recuperar ese 

sector, que durante décadas fue su bastión, y por otro aparece el Consejo Supremo Hñahñu que la 
reconoce ya como un derecho ganado. Ambas expresiones enfilan desde ahora a sus abanderados, pero no hay 

reportes sobre alguna reunión o cabildeo con la cúpula del partido o con el primer priista de Hidalgo, cuyo fallo es 

determinante e inapelable. 

AGUINALDOS 

El gobierno del estado entró en apoyo de al menos 30 municipios que ya no tienen recursos para pagar 

aguinaldos a sus trabajadores. Entre los ayuntamientos que mayor problema tienen están los de Tulancingo y 
Tizayuca, que además cuentan con más personal y por tanto el recurso que necesitan es mayor. 

INVESTIGACIÓN 

Ya son casi dos meses de que varios cadáveres fueron encontrados en la carretera Tizayuca-Pachuca y las 
autoridades no han dado a conocer hasta el momento ningún informe al respecto. Según reportes de testigos, 

al menos 20 cuerpos sin vida estaban tirados a la orilla de la carretera y en un operativo “relámpago” fueron retirados 
por las autoridades, pero sin ofrecer información. El problema es que muchos grillitos circulaban en ese instante por la 

vía y comentaron ampliamente el hecho. 

PARADOJAS DEPORTIVAS 

Ahora la moda en el Club Pachuca es traer jóvenes africanos para incluirlos a sus filas de fuerzas básicas, 
en esa medida apuesta a la formación deportiva de estos ello claro con miras a sumarlos al equipo de manera 

profesional. El punto interesante aquí viene porque con estas acciones la institución deportiva cae en una contradicción, 
dónde quedó el compromiso de apoyar a los talentos ubicados en los municipios hidalguenses. 

 (Redacción, página 02) 
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